

## Rechtliche Fragen und Antworten an den Experten

„Die Durchführung des Nachbesetzungsverfahrens für meine Praxis wurde vom Zulassungsausschuss abgelehnt, weil kein Praxissubstrat im Umfang eines vollen Versorgungsauftrags vorliege. Ich habe dies akzeptiert und mich damit abgefunden, nur eine Entschädigung zu erhalten. Die Entschädigung hat die Kassenärztliche Vereinigung (KV) nun aber auch abgelehnt, da es an der fortführungsfähigen Praxis fehle. Es kommt aber doch nicht darauf an, warum der Ausschuss den Antrag abgelehnt hat. Steht mir keine Entschädigung zu?“ Diese und weitere Fragen Ihrer Kolleginnen und Kollegen beantwortet Rechtsanwalt und Fachanwalt für Medizinrecht Sven Rothfuß.

### Nachrichten

- 6 Digital-Tipp des Monats • Buch des Monats  
• Zitat des Monats • Zahl des Monats

### Recht

- 18 Ärztlich assistierter Suizid – ein Überblick über die Rechtslage  
20 Fragen an den Experten u. a. zur Fotodokumentation bei Operationen

### Politik

- 21 Cannabis- und Krankenhaustransparenz-Gesetze • Medizinforschungsgesetz • „Kurz gefragt“ zur Praxisabgabe • Online-Register für Organ- und Gewebespende • Renten-Welle in der Ärzteschaft rollt an

### Wirtschaft

- 24 **EBM-Abrechnungstipp**  
Nur indirekte Abrechnungsmöglichkeiten bei Herzinsuffizienz  
25 **GOÄ-Abrechnungstipp**  
Ob Zecke oder Murre – Fremdkörperentfernungen  
26 **IGeL-Abrechnungstipp**  
Details zur Ausführung und Abrechnung  
29 **Vorsorge für den Ausfall:**  
Diese Vorkehrungen sollten Sie treffen  
30 **Mindestlöhne, Minijobgrenze und Mindestvergütung Azubis** • Betriebsprüfung auch nach dem Tod des Geschäftsinhabers zulässig

### Praxis

- 31 **Update** 4 Erfolgsgeheimnisse bei der Praxisübernahme  
32 **Update** Die Praxis-Webseite barrierefrei gestalten Teil 3  
35 **Digital** Cyberangriffe und Beschwerden wegen digitalen Terminerinnerungen  
36 **In Zukunft** Organoide mit Licht gestalten  
37 **Frauen und Medizin** Frauenherzen verdienen besondere Aufmerksamkeit

## Vorkehrungen für den Ausfall treffen

In einer Praxis laufen fast immer alle Fäden bei der Inhaberin oder dem Inhaber zusammen. Sie oder er ist alleinig verantwortlich, hat den Überblick über die wirtschaftliche Situation, über Verträge und Vereinbarungen. Das Praxisteam, die Angehörigen bzw. die Erben stehen beim Ausfall der Inhaberin oder des Inhabers vor dem Problem, sich einen Überblick über die Lage des Betriebs machen zu müssen. Dem lässt sich vorbeugen.

Seite 29

## Frauenherzen verdienen besondere Aufmerksamkeit

Prof. Dr. Andrea Bäßler, Oberärztin in der Klinik und Poliklinik für Innere Medizin II des Universitätsklinikums Regensburg (UKR), informiert über Symptome und Risikofaktoren von Herzkrankungen bei Frauen.

Seite 37

## CME: Maximale lipidsenkende Therapie

Die lipidsenkende Therapie ist seit vielen Jahrzehnten ein fester Bestandteil der Primär-, aber vor allem auch der Sekundärprävention der Atherosklerose und ihrer kardiovaskulären Endpunkte. In den letzten Jahrzehnten hat die Diskussion über die Zielwerte vor allem im Rahmen der Sekundärprävention, d.h. bei bestehenden kardiovaskulären Erkrankungen, an Fahrt aufgenommen, da sich die Studiendaten zu diesen Zielwerten verhärteten und neue Arzneimittel auf den Markt gekommen sind, mit denen die Zielwerte bei der Mehrzahl der Patienten\* auch erreicht werden können. Vor dem Hintergrund der Entwicklung monoklonaler Antikörper zur PCSK9-Hemmung fordert der gemeinsame Bundesausschuss eine strukturierte Eskalation der lipidsenkenden Therapie, um die LDL-Zielwerte zu erreichen. Um bei dieser strukturierten Eskalation mehr Sicherheit zu haben, sollen die folgenden Fragen diskutiert werden. Wie sieht eine maximale diätetische Lipidsenkung aus und wann ist sie ausgeschöpft? Welche Statine in welcher Dosis müssen eingesetzt werden, um als maximale medikamentöse lipidsenkende Therapie anerkannt zu werden? Welche anderen Lipidsenker müssen mit Statinen kombiniert werden? Seite 45

## 2 Blicke auf das Thema „Biofaktoren und Ernährung“

Eine optimale Versorgung mit essenziellen Biofaktoren wie Vitaminen, Mineralstoffen und Spurenelementen ist für die Gesundheit unerlässlich. Warum es für viele Menschen trotzdem schwierig ist, allein über die Ernährung ausreichende Mengen an Biofaktoren aufzunehmen und warum auch Überernährung nicht automatisch den Körper mit allen Vitaminen & Co. versorgt, erklären Prof. Hans Georg Classen und Prof. Klaus Kisters von der Gesellschaft für Biofaktoren (GfB) in diesem Zwei-Blicke-Beitrag. Seite 40

## Wissen, Evidenz und Innovation – der 76. DGU-Kongress in Leipzig

Der 76. Kongress der Deutschen Gesellschaft für Urologie (DGU) vom 25. bis 28. September 2024 in Leipzig steht unter dem Motto „Wissen schafft Evidenz, Heilung und Innovation“. Damit bringt DGU-Präsident Prof. Jürgen E. Gschwend die maßgeblichen Säulen ärztlichen Wirkens für das Wohlergehen urologischer Patientinnen und Patienten auf den Punkt. Seite 42

### Medizin

#### 39 Inhaltsübersicht

##### Spezial:

40 Ernährung

42 Urologie/Männergesundheit

#### 45 CME – Fortbildung

Maximale lipidsenkende Therapie – worauf man achten sollte

#### 52 Herz-Kreislauf

Kostenfalle oder Chance? Regierung stärkt Früherkennung • Herzschwäche: Fahrradergometrie für die Früherkennung • NVL Chronische Herzinsuffizienz: Version 4 veröffentlicht

#### 56 Geriatrie

Mehr geriatrische Expertise in den Zentralen Notaufnahmen gefordert • eliPfad-Studie prüft verbessertes Entlassmanagement in NRW

#### 57 Schmerz

Leitlinien-Update: Schnelle Orientierung gegen den Schmerz • Kopfschmerz bei Kindern und Jugendlichen

#### 58 Gastroenterologie

Mitochondrien beeinflussen die Fettverdauung • Früherkennung von Leberschäden • Unterschätzte Schutzwirkung der Vorsorge-Darmspiegelung

#### 60 Diabetes

Typ-1-Diabetes – Europaweites Forschungsprojekt gestartet

#### 63 Stoffwechsel

GIP und die Behandlung von Diabetes und Adipositas • Niedersachsen: Start neuer Hypercholesterinämie-Studie

### Report

#### 64 Tophthema

Stark gegen Heuschnupfen und Allergie – besser ohne Konservierungsmittel

#### 66 Fragen zum Thema

Axhidrox® stoppt übermäßigen Achselschweiß

69 Testosterontherapie (TTh) bei Hypogonadismus bezüglich Prostatakarzinom (PCa)-Risiko unbedenklich

#### 76 Kreuz & Quer

Ausstellung: Alter und Altern – ein wichtiges Thema • Vorschau • Impressum